



Editorial PROMETEO.—Germanías, F. S.—Valencia.

Historia de la Guerra Europea

— DE 1914 —

por Vicente Blasco Ibáñez

— ILLUSTRADA CON MILLARES DE GRABADOS Y LAMINAS —

Las grandes batallas.—El heroísmo.—Horrores de la lucha.—Asedio de ciudades.—La guerra en el mar y en los aires.—Tipos y costumbres de los beligerantes.—Personajes de la tragedia.—Retratos, caricaturas, documentos.—Planos y mapas.—La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales.—Panoramas trágicos.

Todos los sábados aparecerá un cuaderno de gran tamaño con 24 páginas de nutrido texto, abundantes grabados y además una lámina suelta en color.

Precio del cuaderno: 50 CÉNTIMOS

El libro más ameno, interesante y completo de cuantos se han publicado sobre esta conflagración mundial.

De venta en todas las librerías, kioscos y centros de suscripciones

Los ámbitos de la nación española, pues es preciso realizar un esfuerzo sobrehumano, dada la calidad de los enemigos que hay que combatir, quienes no soltarán fácilmente su presa. Para ello no encuentro mejor medio que el expuesto muy educadamente en una sesión del Ayuntamiento, por el concejal D. Ricardo Samper, cuya idea no soltará por nadie recogida: la celebración de una Asamblea, en la cual estén representados todos los organismos de Valencia, desde el Ayuntamiento y la Diputación provincial y representantes en Cortes hasta las sociedades obreras y recreativas, pues a todos interesa resolver este asunto.

Entiendo que este es el mejor camino para conseguir lo que es una aspiración justísima del pueblo y me limito a exponer esta opinión, que ni siquiera es mía, con la esperanza de que sea recogida por alguna entidad que pueda llevarla a la práctica.

J. García Ribes.

Ciertamente es tan incomprensible como condenable la pasividad, la apatía en que hemos caído todos, sin advertir que el peligro grave no está sólo en que hoy se venda el pan de las clases media y trabajadora a 20 y 17 céntimos los 380 gramos, sino en el encarecimiento a que se llegará inevitablemente dentro de un par de meses, o quizás antes.

Venga esa Asamblea, promuévanla las sociedades obreras, la Unión Grémial, el mismo Gremio de horneros, adopté las conclusiones que se lleven a Madrid, una de las cuales—de difícil contestación por parte del Gobierno—podría ser la siguiente:

Si en 15 de Agosto, al suprimirse los derechos arancelarios sobre las harinas y los trigos, cotizabanse estos bajos que a mediados de Noviembre, ¿qué razón hay para no ordenar de nuevo la supresión, por tiempo indefinido?

HISTORIA DE LA GUERRA

Hemos recibido el primer cuaderno de la «Historia de la Guerra Europea», escrita por V. Blasco Ibáñez. El fustre novelista, que para documentar su obra acaba de recorrer el campo de operaciones, traza un plan comprensivo de esta «Historia de la Guerra», que por su texto e ilustraciones será el libro más interesante y más ameno de cuantos se han publicado con motivo de la presente conflagración mundial. Estúdiese en este primer cuaderno el prólogo del drama; el atentado de Sarajevo; las reclamaciones de Austria; la alarma en Europa; la negativa de Austria a una petición de Rusia; la contestación inmitable de Serbia; y la declaración de la guerra por Austria.

Blasco Ibáñez, que vive en Francia y ve de cerca la guerra y sus efectos, describe todas estas escenas con su pluma de novelista, dando la sensación de algo vivido, de algo que el lector cree presenciar por sí mismo. La obra está magníficamente presentada por la Editorial «Prometeo», de Valencia. Es un panorama gráfico de todos los momentos y de todos los hechos. Al gran número de grabados, fotografías y dibujos que lleva el cuaderno, acompaña una hermosa lámina en color representando la histórica sesión de la Cámara francesa en que se proclamó la defensa de la patria. Todos los sábados aparecerá un cuaderno de gran tamaño, con 24 páginas de nutrido texto, abundantes grabados y una lámina en color. Precio: 50 céntimos.

CONSERVATORIO DE MÚSICA

Primera audición de alumnos

Mañana domingo se celebrará en el Conservatorio de Música la inauguración del presente curso y primera audición de alumnos, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—Mazurka, Wieniarski, por el alumno de séptimo curso de violín D. José Adán, de la clase del Sr. Lapiedra, acompañado por la señorita María Goñi; Sonata número 6, Dussek, por el alumno de tercer curso de piano señorita Purificación Ferrer, clase señor Beller; Romanza de barítono de la ópera «Tannhäuser», Wagner, por el alumno de segundo curso D. Blas Liedó, clase del Sr. Alonso, acompañado por D. Antonio Fornet; Suite, O. Osen, por orquesta de instrumentos de cuerda, por la clase de Conjunto que dirige el Sr. Chavarri.

Segunda parte.—«La Sorpresa», Ortiz de Pinedo, desempeñado por las señoritas Emilia Real, Paquita Cardó y D. José Soler Peris, de la clase del Sr. Colom.

Tercera parte.—Au Berceau, Kousnetoff, obra para cuatro violonchelos, por la señorita Antonia Gerique, tercer curso; D. Bernardino Aguilar, segundo curso; D. José Caballer, cuarto curso; y D. Miguel Portillos, de la clase del Momento musical número 3, Schubert, por las señoritas Filomena García, Teresa García y Eutima Scarfatti; Hilandería, Mendelssohn, por la señorita Adela Tallens, de sexto curso; clase del Sr. Cortés; «Carmen», dúo de tiple y tenor, Bizet, por la señorita María Quinzá y D. José Caballer, clase del Sr. Alonso, acompañados por D. Antonio Fornet.

Juventud Socialista (Pueblo Nuevo del Mar)

Se convoca a los componentes de este Comité a una reunión que se celebrará mañana, a las tres de la tarde, en el Casino Radical, Libertad, 51, para tratar un asunto de gran interés para el partido.

Se ruega la puntual asistencia.—El presidente, Vicente Lozano.

Juventud de Unión Republicana

MOVIMIENTO OBRERO

Torneros en hierro.—Se os convoca a junta general extraordinaria mañana, a las diez de la mañana, para tratar sobre la aprobación o no del Reglamento de la Federación y demás asuntos de gran trascendencia. Compañeros: no faltéis.—El secretario, José Fábregas.

Unión Obrera del Puerto.—Se pone en conocimiento de todos los obreros pertenecientes a esta sociedad, que vista la junta general celebrada el día 15 del presente, en la cual se tomó el acuerdo de realizar los trabajos por turno, divididos en tres grupos, se ruega a todos los asociados acudir a secretaría a inscribirse desde el 19 al 21, de siete a nueve de la noche, y el 22, de ocho a doce.

Lo que se comunica para que no se alegue desconocimiento de este acuerdo.—La comisión.

La Constructora Valenciana.—Celebrará junta general extraordinaria mañana, a las diez de la mañana, para tratar asuntos de gran importancia, entre ellos dar cuenta de la contestación de los contratistas.—El secretario, Isidro Climent.

Cortadores de calzado.—Celebrará junta general mañana, a las nueve de la misma, para tratar asuntos de interés.

Modelistas mecánicos.—Celebrará junta general extraordinaria mañana, a las diez de la misma.

Cesteros.—Para tratar asuntos de interés convoca esta sociedad a junta general para mañana, a las diez de la misma.

Toneleros.—Esta sociedad celebrará en la Casa del Pueblo del Grao, junta general extraordinaria mañana, a las diez y media de la misma, para dar cuenta del comunicado de los patronos denunciando el contrato de trabajo vigente y otros asuntos de interés, por lo que se recomienda la asistencia a todos los socios.

CÁMARA AGRÍCOLA

De la sesión celebrada por esta entidad se nos remite la siguiente nota:

Se acordó invitar a todos los comerciantes, cooperativas y particulares que exporten naranjas, a dar cuenta a la Cámara la semana anterior al embarque, de la cantidad que exportar y punto de destino.

La Cámara abrirá un registro, al que dará publicidad para que se conozca la marcha de la exportación y pueda organizarse ésta.

Este acuerdo puede tener muchas ventajas para los cosecheros y comerciantes si atienden todos al llamamiento que hace la Cámara.

Se leyó una carta de la casa Virgil Boys, de Londres, en la que manifiesta deseos de entrar en relaciones con los propietarios que quieren enviar su cosecha a Inglaterra y necesitan una casa para defender sus intereses. Dice que mandará cheques con las cuentas de ventas o entregará el producto al Banco, y el remitente recibirá el mismo día, por telégrafo, el equivalente en pesetas.

Se acordó darle publicidad.

También se acordó dar publicidad a una carta del señor Sánchez Bayona (Grao), remitiendo la tarifa para la exportación de la naranja a Génova para la casa de los señores Ed. Gerhardt et W. Linke, sucesores de Senier y Gerhardt.

El importe de la naranja se hace efectivo en Génova y se remite por el Banco de Roma. Tiene un servicio de vapores que sale de Valencia todos los jueves.

Es de lamentar que esta Compañía tropiece con el «boicotaje» que le han declarado los demás.

Se dió cuenta de un telegrama del diputado por Sueca Sr. Muga, diciendo haber recibido el embajador de Rusia en Madrid telegramas de su país, pidiendo informes para la importación de naranjas. Los cosecheros y comerciantes que deseen enviar naranjas a Rusia, pueden dirigirse al Sr. Muga o al embajador de Rusia, para suministrar antecedentes y pedir ellos, a su vez, los datos que necesitan.

Según noticias recibidas de Buenos Aires, parece que están ya vendidas a buenos precios las primeras cajas que allí arriban.

La animación para exportar es desusada contra los augurios y pesimismo de algunos, y los precios que vienen en los mercados extranjeros, tan altos como no se conocían hace muchos años. El único peligro que por ahora se vislumbra es que por falta de unidad en los exportadores, se aglomeren sobre determinadas plazas excesivo número de cajas y la baja. Para evitar esto, la Cámara intenta establecer un servicio de estadística que se anuncia al principio de esta reseña.

A pesar de los altos precios en los mercados extranjeros, los comerciantes no ofrecen más que de tres a cuatro reales por arroba y se hacen muy pocas compras.

Los cosecheros son los que envían grandes cantidades. Se les recomienda esmero en la confección.

Vida Municipal

En el Ayuntamiento se reunió ayer la comisión de Caminos, que acordó adquirir por administración 4.000 metros de piedra machacada, en vista de que las dos subastas intentadas fueron declaradas desiertas por falta de postor; construir tres pasos adonados en la carretera Real de Madrid, para comodidad del público que utiliza el tranvía eléctrico de Silla, y construir un abrevadero en el cruce del camino de Madrid con el de Tránsitos.

El Sr. Maestro ha recibido una carta de un constructor de coches de Barcelona, en la que se le ruega que todos los guardacioneros y basteros que deseen trabajo, lo encontrarán por largo tiempo y bien retribuidos en dicha casa.

Los que deseen adquirir informes en la secretaría particular del Alcalde.

El Ayuntamiento ha acordado anunciar nuevo concurso para proveer la plaza de cochero numerario de la brigada de desinfección, dotada

con el haber de novecientos noventa y nueve pesetas, y una plaza de cochero supernumerario, sin sueldo.

Para optar a estas plazas se requiere ser español, saber leer y escribir bien, haber cumplido 23 años de edad y no exceder de 40, no padecer enfermedad ni defecto físico, haber observado siempre buena conducta y acreditar ser práctico en la conducción de los caballos. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes y documentos justificativos en la secretaría municipal, a horas de oficina, durante el plazo de veinte días hábiles, contados desde el día de la publicación del anuncio en el «Boletín oficial» de esta provincia.

Recaudado ayer por arbitrios. Carnes, 6.203,64 pesetas. Inspección veterinaria, 376,71. Peaje, 41,50. Total, 6.621,85.

Se ha recibido en el Alcaldía, procedente de la Junta de Socorros a los reparados, una cantidad con destino a los que figuren en las segundas listas, socorros que serán percibidos en el negociado de la guardia municipal.

Los autores del proyecto elegido para la construcción del Mercado central, han remitido a la Alcaldía sus planos, con las modificaciones indicadas por el Jurado que intervino en el concurso.

D. José Cardona Navarro

De esta sensible pérdida experimentada por nuestro partido, tenemos que dar cuenta a nuestros lectores. Esta madrugada ha dejado de existir el conserje republicano y entusiasta librepensador D. José Cardona Navarro.

Era el finado conocidísimo entre los correccionarios, pues desde la niñez militó en nuestras filas y por cuyos principios luchó siempre con tesón.

El Sr. Cardona, ciudadano modelo, deja hondos afectos y un hueco desconsolador en el campo republicano, pues a una conducta honrada y ejemplar que siempre llevara, unía un entusiasmo sin límites por los principios de libertad y justicia.

Cumpliendo las disposiciones del finado, su entierro será civil, esperándose que el triste acto de conducir sus restos mortales al Cementerio constituya una nutrida manifestación de duelo, a la que se asociarán gran número de republicanos y librepensadores.

A sus desconsolados esposos doña Vicenta Rodríguez, hijos y demás familia envía El Pueblo la expresión de su sentido pésame, deseándoles la fortaleza de ánimo suficiente para sobrelevar el dolor que les embarga.

TOROS Y TOREROS

Novillos en Ondara

Mañana domingo se verificará una gran novillada, lidiando bichos del cruce de Ibarra los diestros Agustín Dauder, Pascual Bueno (de Méjico) y Luis Burguet, «Carreterito».

La empresa ha dispuesto regalar un estoque al diestro que mejor que.

Hay gran pedido de localidades, y con motivo de haberse inaugurado el ferrocarril de Denia a Alicante, es seguro que en la plaza habrá un lleno.

Lo que cobran los amos del torero

De la estadística publicada acerca de las corridas que torearon en la temporada última, Rafael Gómez, «Gallo», José Gómez, «Gallito» y Juan Belmonte, resulta que los tres amos del toro han cobrado las siguientes enormes sumas:

Rafael tuvo 96 corridas contratadas; no pudo tomar parte en 21, a causa de sus cogidas, habiendo torreado, por tanto, en 75 corridas.

Los honorarios que al simpático callo han correspondido ascienden a 487.500 pesetas, ó sean 97.500 duros.

Sigue después Joselet el niño mimado de los públicos.

Contrató 111 corridas; perdió, a causa de sus cogidas, 36 funciones; ha despatchado, por consiguiente, 75 corridas, y como su hermano, ha cobrado 487.500 pesetas ó sean 97.500 duros.

Juanito Belmonte, el torero trágico, contrató 94 corridas, perdió 22 y ha torreado 72. Ha cobrado, pues, 466.000 pesetas, ó sean 92.600 duros.

De modo que deduciendo los gastos de cuadrillas, viajes, trajes y honorarios a los médicos, puede calcularse que Rafael y su hermano se han apuntado, limpios de polvo y paja, sus 54.000 duros por barba, y el trianero un millonaje de reales.

Y el que envía tan fabulosas cantidades, ágárrse al dicho de Rafael Guerra:

—Ná de envidias; el camino está libre para todos los que se atreven a ganar los miles de pesetas...

La novillada de mañana

La novillada económica que se anuncia para mañana, dentro del género de las corridas invernales, será un acontecimiento.

Martincho ¡ahí es nada! tomará la alternativa de novillero formal, estoqueando un gaupno mozo, cárdeno y bien armado, de Anastasio Martín. Luego, el imprescindible Lapisera asombrará al público en la fida y muerte de un bravo becerro, auxiliándose por primera vez el sugetivo negro Domingo. Y finalmente los valientes diestros Camarigui, Guerrillero, Rosales y Cristaler, estoquearán cuatro bravos becerros.

El público podrá ver los toros desde los balcones de la plaza esta tarde, de tres a cinco.

La fama de Lapisera ha llegado hasta el entendido aficionado y apodrado de Belmonte, Juan Manuel Rodríguez, quien asistirá mañana a la corrida en sus deseos de ver al popular torero célebre.

D. Juan Manuel Rodríguez, su esposa y la hermana del célebre trianero, señorita Chochita Belmonte retrasan hasta el lunes su regreso a Madrid, para poder asistir a la novillada de mañana.

SALON ROMEA

Programa para hoy

Empezará la sesión con una bonita comedia. Estreno de la extraordinaria película, exclusiva para este salón, de 1.400 metros dividida en tres partes:

La deuda del pasado

Completará el programa una película cómica. Sesiones de 4 tarde, a 12'30 noche.

CINE SOROLLA

Programa para hoy

Repetición de la grandiosa película dramática El drama del Cerro de Guis 4 partes.—2.000 metros

EN ARAS DEL AMOR

2 partes Sesión permanente de 4 tarde a 12'30 noche.

Todos los días estrenos y películas de actualidad — HOY — estreno de la notable película en tres partes —

REVELACIÓN DE UN ROBO

De sensacional argumento.—Interesantes escenas. Junto con otras novedades completará la sesión la «REVISTA PATHE» con actualidades de la guerra.

GRAN CINE IDEAL

Calles de Corseil y Sevilla.—Ruzafa Películas sensacionales y estrenos — nos diariamente —

Preferencia, 20 céntimos. General, 10. Niños, 6.

SALON CINE EL CID

Programa extraordinario

El programa de hoy está compuesto de películas de estreno y verdadero éxito. La proyección será amenizada por el selecto quinteto de este salón.

Preferencia, 25 cts. General, 15

Derribo de la Exposición

SE VENDEN TODOS LOS MATERIALES

Casa de la Democracia

CAPÉ Y RESTAURANT

ALFREDO CALDERON, 11

Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante

SERVICIO A LA CARTA

Vinos y licores de las mejores marcas

Escopetas marca JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes.

Nuevos precios sin competencia.

DESCOBAR LOPEZ

Para un barbero.—Buena ocasión

Se vende una barbería buena y un cafetín. Puede verse lo que rentan dichos establecimientos diariamente.

Para detalles en la Administración de este periódico

Sustitutos para los mozos de 1914

Cuantos deseen servir en sustitución de los reclutas de 1914, que les corresponda servir en Marruecos, podrán ser admitidos en el Centro de la Redota Voluntaria de la tercera región, calle del Pio de la Cruz, número 5, desde los 23 a los 35 años, siendo solteros ó viudos sin hijos.

Concierto en la Casa de la Democracia

Esta noche habrá concierto, bajo el siguiente programa:

«Le Regiment qui passe», marcha, Eilenberg; «Ejen», zarza, Michiels; «La Gioconda», baillables, Ponchielli; «Sous les bapóns», Goublier; «Himene», vals, Wersly.

ESPECTACULOS

Teatro Principal.—A las 6 y 9'30.—El misterio del cuarto amarillo.

Teatro de la Princesa.—A las 9.—La reina de los apaches (estreno), y Des, dénen y noranta.

Teatro Ruzafa.—A las 9.—Miss Australia, España nueva y En Sevilla está el amor.

Estivara.—A las 5'45.—El cabeza de familia.—A las 9'45.—Malvaca.

Salón Novedades.—De 6 a 8 sesión permanente de cine y 4 notables artistas a 0'30 pesetas preferencia y 0'15 general.—A las 10 y 11'30. Cine y los artistas: Sancha Castelló, La Macarena, Pilar Alonso y Salud Ruiz. Cine Rómica (San Vicente, 109).—Todos los días grandes estrenos de películas.—Sesiones continuas desde las 4 de la tarde hasta las 12 de la noche.

Cine Sorolla.—Sesiones continuas de cine desde las 4 de la tarde hasta las 12 de la noche.—Todos los días estrenos.

Teatro de la Princesa

Hoy sábado estreno del drama detectivista, en 4 actos

LA REINA DE LOS APACHES

Interesante argumento — Escenas de emoción — Colosal éxito actualmente en el teatro Apolo de Barcelona

Déu, dénau y noranta

por Julio Cervera y cuídalo valenciano

Precios: Palco, 4 pesetas.—Butaca, 1.—General, 0'40.

Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales, naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES, las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pl y Margalí (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

Almacén de géneros para corsés

Venta al por mayor y menor a precios antiguos

Tiras, bordados, cintas de seda, puntillas valencian a piezas y precios fijos

EL GATO NEGRO.—Gracia, 21 (esquina Abate)

(GALBIS Y MERI)

Curación de las hernias (trencadures)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUPREN

que el martes, veinte y cuatro del actual estará en Valencia en el Hotel de Roma (plaza Villarroca), el conocido ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braguetos CUADRUPLE TRIPLE REIN y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guiso. Acudan asimismo a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran dolencias abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la multitud de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejes, pues, de consultarlo a dicho especialista y tend presente que estará en Valencia, en el Hotel de Roma (plaza Villarroca, el día 24 del actual, donde podrán consultarle los que lo deseen. Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse al consultorio de Barcelona, Unión, 13.—Folleto gratis a todo el mundo.

BAR ALEGRÍA

SITUADO EN LA CALLE DE ALFREDO CALDERÓN, 8, BAJO

Domicilio social del CLUB ALEGRÍA.

Elegante salón a lo moderno, de tiro al blanco por elegantes señoritas.

APERTURA: HOY SABADO

Por telégrafo y teléfono

mas, están las aspiraciones de la clase media.

Espera que el proyecto será aprobado antes de que se cierren las Cortes.

Debemos vivir prevenidos contra aquellos que puedan trabajar contra el proyecto, por su hermosa finalidad de matar el caciquismo.

También habló Moliner.

Sánchez Guerra agradece los aplausos que le han tributado y promete hacer cuanto pueda para que las Cortes aprueben el proyecto, atendiendo todos los medios para conseguirlo.

Si alguien tratase de entorpecer la marcha del proyecto, yo llamaré—exclama—al caciquismo de los diputados, diciéndoles que con ese proyecto hago obra nacional, porque el caciquismo no solo consiste en empujar un fusil, sino en arreglar vidas a la muerte.

España, hasta ahora—dice—ha dado ejemplo de saber morir, y hora es de que demuestre que sabe vivir. (Aplausos.)

Recuerda, dedicándoles un gran elogio, la labor de los doctores Gutiérrez y Cajal, y termina volviendo a ofrecer la aprobación del proyecto, siendo ovacionado esta tarde.

La primera sesión celebróse esta tarde, acordándose que los congresistas reunieran en sesiones para discutir mañana los temas.

Suplicatorios denegados

El proyecto de amnistía.

Han sido denegados en el Congreso los suplicatorios pedidos para procesar, por la publicación de artículos periodísticos, a los diputados señores Azaña, Iglesias, Corominas, Dalmacio Soriano, Santacruz Luchica y Parra.

Ha causado excelente efecto la aprobación en el Congreso del proyecto de Amnistía, en la que entran todos los delitos, incluso los de injuria y calumnia, cuando se refieren a funcionarios públicos.

Los obreros de La Constructora Naval.

Cartagena.—A la salida de la Maestranza de los arsenales, el personal organizado en una imponente manifestación.

Luego visitó al alcalde una comisión, manifestándole que había ordenes de despedir obreros de La Constructora Naval.

Dijéronle que ayer habían sido despedidos veinte obreros y hay orden de cooperar en esta 600.

El alcalde ofreció su cooperación y en unión de los concejales, se puso a la cabeza de la manifestación, visitando a los del apostadero.

Expusieronle la angustiosa situación de los obreros de la construcción, rogándole que trasladara la noticia al Gobierno.

El comandante ofreció su apoyo y comprometió el acto que se celebra, añadiendo que se debe tener por segura la victoria.

Albiana habla en nombre de la Federación de Sanidad civil, aplaudiendo al Gobierno porque en el artículo 15 del proyecto sobre epide-

miología, se garantiza la existencia de los obreros de la construcción.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

LAS TRINCHERAS DE PRZEMYSL EN PODER DE LOS RUSOS

Combate en el mar Negro

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 20.

CIERRE DE BOLSA

Table with 3 columns: Instrumento, Cambio precedente, Cambio de hoy. Includes items like Interés 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

Enmienda aceptada.-La comisión de Presupuestos del Senado.-Demócratas y mauristas.

Echagüe ha aceptado una enmienda al proyecto de rebaja de edades, pidiendo que sean ascendidos a capitanes los tenientes de caballería que lleven diez años de empleo.

CONGRESO

A las tres de la tarde comenzó la sesión presidida por González Besada.

El banco azul desierto, tres diputados en los escaños y las tribunas vacías.

Simó dirige varios ruegos referentes a la provisión de destinos civiles, nombramientos de jueces municipales y estancia de soldados de cueta en África.

Verdagué elogia la labor que vienen realizando los diputados catalanes, y en su discurso deja deslizar alguna frase que no se oye desde la tribuna de la Prensa, y que algunos diputados han considerado ofensiva, pues se levantan de sus escaños y protestan airados.

Restañada la calma, Verdagué rechaza los ruegos infundados que se tienen a Cataluña. Dato recomienda a todos mucha calma.

Además, la cuestión es nacional, no de partido (Aplausos).

Cree que debían reducirse los gastos hasta ver en qué quedaba la guerra europea.

Los rns pide numerosos datos sobre la artillería y piezas de algunos buques construidos.

Rectifican Santacruz y Maciá. Miranda anuncia que el crucero «Reina Regente» hará un viaje con guardias marinas por Europa.

Suárez Inclán censura los aumentos de personal. Apruébase hasta el art. 13, suspóndese el debate y se levanta la sesión.

SENADO

Abre la sesión el general Azcárraga a las cuatro de la tarde.

En el banco del Gobierno el marqués de Lema. Montejó dirige un ruego de escaso interés.

Orden del día. Es admitido al cargo de senador por la Real Academia de Medicina D. Baldomero González Alvarez.

Se aprueba un crédito para el derribo de las murallas de San Esteban de Gornara. Presupuesto de Gracia y Justicia.

Muñoz Chaves insiste en que se aumente el sueldo al personal de Justicia. Apruébase la totalidad.

En el salón de sesiones los demócratas y mauristas prosiguen la misma actitud opuesta a todo aumento en los gastos, resueltos a mantener su intervención en el debate, sin que esto significase dificultar la aprobación de los presupuestos.

El Gobierno sigue trabajando cerca de los demócratas y mauristas para conseguir la discusión pacífica y rápida.

Horrible crimen. Málaga.—En el pueblo de Alfarnato, el martes salió de su domicilio el alcalde Juan Alta Ruiz, y como no regresara en toda la noche, sus parientes salieron en su busca, no logrando encontrarle en todo el día del miércoles.

El crimen está envuelto en el mayor misterio, y ha producido honda sensación. En el pueblo circulan distintos rumores, pues mientras unos dicen que el móvil del crimen ha sido el robo, pues el alcalde era riquísimo, otros aseguran que se trata de una venganza personal o política.

Saqueo é incendio de una fábrica española. Vera Cruz.—El cónsul de España, dice que ha sido saqueada é incendiada una fábrica española de tejidos, situada cerca de Puebla. Las pérdidas son de gran importancia.

Laúd apreado por los ingleses. Algeciras.—Los torpederos ingleses, han apreado en el Estrecho un laúd que navegaba con las luces apagadas y que no obedeció las señas que aquellos le hicieron para que se detuviera.

EL DIRECTO A MADRID. Los diputados valencianos y madrileños visitaron a Dato y González Besada.

Noticias de Portugal. Lisboa.—En el acueducto Villar se han encontrado 1.600 cartuchos y 50 carabinas abandonadas por los conspiradores.

RUIDOSO INCIDENTE EN LA UNIVERSIDAD. El rector, el catedrático y los estudiantes.

Zaragoza.—Entre el rector de la Universidad, Sr. Royo Villanova, y el catedrático de Derecho canónico Sr. Moneva, ha ocurrido un ruidoso incidente que está siendo comentadísimo y ha producido enorme revuelo entre los discípulos de ambos.

Enteróronse los alumnos del rector y los escolares de Medicina, y marcharon a la Universidad, donde reprimieron a los alumnos protestantes por su actitud, que consideraban injusta.

El rector llamó a Moneva. Este se presentó en el Rectorado con un notario, con orden de levantar acta de las palabras que allí fuesen pronunciadas.

Royo Villanova rogó al notario que se retirase, pues tratabase de un asunto de orden interior en un centro académico.

Al retirarse el notario, quedó el secretario de la Universidad, promoviendo entre el rector y Moneva escenas violentas.

Ninguno coincide en el relato de éstas; pero el hecho es que Moneva resultó con la toga rasgada, y el rector con una ligera distensión de músculos.

Cuando el rector marchó a explicar su cátedra en la Facultad de Medicina, muchos estudiantes lo siguieron, vitoreando y aplaudiendo.

Los partidarios de Moneva dicen que no procedía la represión, hecha por llevar los alumnos a la iglesia, pues las lecciones prácticas coincidían con la estancia del arzobispo griego, que dijo misa en los templos del Pilar y Santa Engracia.

Los estudiantes de Medicina y muchos de Derecho han telegrafiado a sus compañeros de todas las Universidades, diciéndoles que el proceder del rector no merece censuras.

De Barcelona (De nuestro corresponsal) El día es desapacible en extremo, porque hace un frío intensísimo.

Los estudiantes, en vista de la situación sanitaria de la ciudad, persisten en su empeño de no entrar en las clases y pedir el cierre de los centros docentes, opinión que sustentan muchos periódicos.

El rector de la Universidad ha recibido la visita de los directores de las Escuelas de Arquitectura y Náutica para notificarle que los alumnos no quieren asistir a las clases.

En vista de las continuadas quejas del vecindario, de la alarma producida por la intensidad de la epidemia tífica, la Corporación municipal se preocupa de dos puntos capitales: las aguas y la limpieza.

El problema de las aguas, según un telegrama que ha dirigido el Colegio Médico á Bergamín, no debe resolverse en Madrid atendiendo á la cantidad sino á la calidad.

En la epidemia tífica no decrece, porque diariamente ocurren muchos casos. En las últimas 24 horas han ocurrido 192 invasiones y 73 defunciones.

Hoy se han registrado 209 casos tíficos. En Tarrasa ha caído una gran nevada. En Barcelona el frío es horrible.

Comunicado oficial A LAS TRES HORAS DE LA TARDE Burdeos.—El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice lo siguiente:

Toda la región del canal de Yser al Este de Dixmude está invadida por la inundación. Frente de Ransecapelle los franceses han extraído del fango dos morteros de 165 milímetros que abandonaron los alemanes.

El cañoneo ha sido muy intenso al Sur de Ypres. En Argonne tres violentos ataques de la infantería alemana han sido rechazados.

En nuestra ala derecha los alemanes han vuelto a ocupar la parte destruida del pueblo de Chauvourcourt y más al Este hemos realizado algunos avances.

El término de la batalla de Flandes.—Rudo combate en Bixschoote.—El fuego desaloja las trincheras alemanas.

Burdeos.—Los ataques de la infantería y caballería alemanas, no han vuelto a reanudarse en el Norte, entre el mar y Lys, donde solamente la artillería continúa bombardeando con más intensidad que los días anteriores.

Esta detención es atribuida al grandísimo número de bajas tenidas por los alemanes, que les impedirán probablemente iniciar nuevos ataques serios hasta que lleguen los refuerzos de jóvenes reclutas que se están instruyendo actualmente en todas partes del imperio.

También en Austria se va a intentar un supremo esfuerzo, poniendo en pie de guerra á todos los hombres útiles desde los 37 á los 42 años, con lo cual se obtendrá un aumento de dos millones de soldados.

En todos los centros militares y políticos domina la impresión de que la batalla de Flandes terminará brevemente y con resultado favorable para los aliados.

Los alemanes continúan transportando millares de heridos. En la región de Roulers, alrededor de Bixschoote, ha habido un combate muy rudo.

Una columna francesa que salió de Ypres, se dirigió por el camino de Cappel, con objeto de atacar á los alemanes que se encontraban en un bosque próximo.

Después de violento combate, en el que se llegó a luchar cuerpo á cuerpo, junto al techo del arroyo que atraviesa el paraje, los tiradores argelinos cargaron con sin igual denuedo y derrotaron á la guardia prusiana.

Los alemanes se retiraron hacia el centro del bosque, mientras los franceses se atrinchaban frente al mismo y fortificaban Bixschoote.

Las trincheras aliadas se encontraban á un kilómetro del bosque, pero como los alemanes no atacaban, la situación expectante amenazaba prolongarse mucho.

Definitivamente la intervención de la artillería alemana hizo fracasar un ataque de los aliados al referido bosque.

Llegada la noche, un sargento de zapavó propuso á sus superiores desalojar del bosque y de sus trincheras á los alemanes, prometiendo hacerlo así con 20 hombres.

El general que mandaba las fuerzas, aceptó la proposición. A pesar de los proyectores alemanes, la pequeña tropa logró internarse en el bosque, y dos horas después de la partida, se observó que el bosque ardía.

Las llamas abrasaban cuanto se oponía á su paso; llegaban á las trincheras y hacían salir de éstas á los alemanes, que huían desprovistos del fuego y del ataque de las ametralladoras de los aliados.

El «Goeben», aprovechando su velocidad, logró huir; pero sin sofocar el incendio. Las pérdidas rusas han sido tres oficiales y veintinueve marineros muertos, y veinticinco heridos.

Continúa siendo encarnadísima la batalla en la Polonia rusa. La lucha se extiende en los dos frentes entre los ríos Vistula y Wajta y se desarrolla con interminables alteraciones entre la ofensiva y defensiva.

El pago de créditos en el extranjero. El ministerio de Estado ha facilitado una nota diciendo que nuestro embajador en Londres desde hace tiempo practica gestiones para normalizar la situación financiera de los españoles que tienen cuentas corrientes ó depósitos en agencias, ó bancos alemanes y austriacos.

De Londres se participa que varias agencias han recomendado el pleno pago de sus acreedores, británicos y pertenecientes á las naciones aliadas y neutrales de todos aquellos débitos contraídos con anterioridad á la guerra.

Normalmente saldrán dichas agencias y se abonarán las cantidades debidas á los súbditos españoles que no residen en territorio enemigo de Inglaterra, tan pronto comuniquen estos directamente las instrucciones correspondientes á los bancos.

La agencia de Oostenreidsche Leanderbank dice que descuenta las letras en poder de los súbditos británicos ó de las potencias aliadas ó neutrales, recurriendo al auxilio del Banco de Inglaterra, garantizando con arreglo á la disposición del 4 de Septiembre pasado.

EL COMBATE DEL MAR NEGRO. Petrogrado.—Noticias oficiales detallan el combate del micróles en el mar Negro, entre la escuadra rusa y una división turca acompañada de los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau».

La flota rusa bombardeaba el puerto de Trevisonda, cuando encontró cerca del faro Querronoso, barcos enemigos. Rápidamente abrieron los rusos fuego contra ellos á bastante distancia y concentraron principalmente los disparos sobre el «Goeben» hasta lograr que varias granadas estallaran en el interior del casco.

Los alemanes contestaron con cañones de grueso calibre. El combate fué breve. Solo duró 14 minutos. Los alemanes, que habían llevado la peor parte, se retiraron al amparo de la neblina.

Oficialmente dicen de Londres que la flota rusa ha conseguido echar á pique en el mar Negro cuatro navios turcos, en un combate que continúa todavía.

Los moscovitas llevan perdidos un oficial y 36 marineros. Sus barcos han sufrido averías, pero de escasa importancia.

NOTA OFICIAL FRANCESA. París.—Una nota oficial señala la presencia en la Lorena de elementos de la Terrioria alemana.

Un suboficial prisionero de los franceses ha manifestado que sus soldados andan con más dificultades que los de los primeros contingentes, y añadió que su cuerpo recibió orden de tenerse á la defensiva, sin realizar ningún ataque esperando el resultado de una operación decisiva sobre Nieuport á Ypres.

Esto da suma importancia á los fracasos alemanes en dichos puntos. Comunicado oficial de Rusia. Petrogrado.—Un comunicado oficial dice lo siguiente:

La acción entablada ayer entre el Vistula y el Wharta, ha adquirido gran importancia, desdoblándose el frente de batalla, combatiéndose en dos frentes: uno entre el Vistula y el Wharta y otro, constituido por una línea que partiendo de Osenstokoff se dirige á Graevicia.

En la Prusia oriental atacamos posiciones fuertemente organizadas, habiéndonos apoderado de varias. Al Este de Angerburg hemos capturado seis ametralladoras, diecinueve cañones y un proyector de gran potencia.

Además copamos varios centenares de soldados. Continúa nuestra ofensiva al Oeste de Galitzia.

decreto de reforma no comprendió á los escolares que han comenzado sus estudios antes de la publicación del mencionado decreto.

Nevadas. Está nevando copiosamente en Barcelona, Burgos, Oviedo, Pamplona y Valladolid. Los moritos de Africa. Casablanca.—Algunas cabilas están excitadísimas.

Un barco que se salva. Londres.—El almirante inglés ha hecho público que el vapor británico «Ortega» salió de Valparaíso, conduciendo 300 reservistas franceses.

Concentración de fuerzas austriacas en las fronteras de Herzegovina. Burdeos.—En las fronteras de Herzegovina se están concentrando muchas fuerzas austriacas, habiendo reanudado la ofensiva con gran vigor, defendiéndose los montenegrinos heroicamente.

Desmintiendo á la Prensa alemana. La Prensa alemana dice que se ha negado permiso á la hija de un general alemán para visitar á su padre, en vista de que Francia trata despidadamente á los prisioneros alemanes.

Crueldad alemana. Petrogrado.—Los alemanes han fusilado á varios rusos prisioneros, después de obligarles á cavar sus tumbas.

Varias noticias. Los austriacos han conseguido construir un puente sobre el Danubio para lanzarse al asalto de Belgrado.

La operación se realizó, protegida por los cañones de los monitores de la marina austriaca. La artillería servía hallase emplazada á 50 kilómetros al Sudeste de Belgrado.

Se ha desmentido que Suiza dejaría pasar por su territorio á las tropas aliadas, en el caso de que Italia interviniera en el conflicto. El embajador japonés en Constantinopla ha recogido sus pasaportes, abandonando dicha capital.

Las autoridades alemanas de Gante han expulsado á todos los franceses que residen en la ciudad. Un aeroplano alemán ha volado sobre Casel, arrojando varias bombas que causaron desperfectos en los edificios y bastantes desgracias.

Comunican de Petrogrado que el bloqueo de Przemyl está casi terminado. Los rusos se han apoderado de las trincheras que rodean las fortalezas.

Confirmase que la guarnición está diezmada por el cólera. El bombardeo de Libau duró más de seis horas.

Los buques alemanes arrojaron enorme cantidad de proyectiles, apuntando principalmente á los edificios del puerto, que sufrieron desperfectos insignificantes.

Algunos incendios que se iniciaron fueron sofocados rápidamente. Protesta de Italia contra Turquía. Roma.—Italia ha formulado energía protesta contra Turquía, por haber sembrado de minas el Adriático.

Los Estados Unidos y la paz. Londres.—El presidente de la República yanqui, Wilson, ha desmentido que la reina Guillermina de Holanda se dirigiera á él para intervenir en favor de la paz.

Dice Wilson que se halla dispuesto á cooperar á la obra de pacificación, pero siempre que la iniciativa-parta de una de las potencias beligerantes. OFICIAL DE SERVIA. Nieh.—Los austriacos han reanudado una vigorosa ofensiva, decididos á toda costa á penetrar en territorio serbio.

Este nuevo empuje austriaco es ejecutado por ocho cuerpos de ejército, sumando un total de 400.000 hombres. Esto ha obligado á los serbios á modificar sus defensas y distribuir lo mejor posible sus fuerzas para contener este aud.

Por razones estratégicas, el Gobierno serbio se abstiene de publicar ningún detalle sobre las operaciones, que han adquirido gran intensidad. Los serbios muestran animadísimo, siendo su estado moral muy satisfactorio.

El Estado Mayor austriaco ha comunicado estos días supuestas victorias en nuestro territorio, todas las cuales carecen de fundamento; pues cuantos movimientos han realizado nuestras tropas, ó han sido á virtud de la táctica iniciada.

SIGUE EN LA OTRA PLANA

Ultimas é interesantes noticias.

París.—El sindicato de carniceros, ha manifestado que proporcionará ocupación a todos los refugiados belgas del oficio.

Una comisión de veteranos del ejército del año 70, ha entregado a las autoridades 15.000 francos para socorro de los heridos.

En París hay gran escasez de carbón.

Los aviadores franceses arrojan sobre las líneas alemanas, proclaman aconsejando a los soldados que se entreguen, porque se les tratará perfectamente.

HACIA UNA NUEVA LIGA BALCÁNICA

Roma.—Ha regresado de Bucarest el ministro de Rumanía en Italia, después de recibir instrucciones de su Gobierno acerca de las negociaciones pendientes entre Italia y Rumanía.

El Gobierno rumano quiere constituir una nueva Liga balcánica contra los turcos. El obstáculo es Bulgaria, que aborrece a los serbios y griegos.

Los diplomáticos rumanos tratan de concenir a los gobiernos serbio y griego para que ofrezcan a Bulgaria compensaciones territoriales, que consistirán por parte de Servia en la cesión de algunas comarcas en Macedonia, y de Grecia la cesión de un puerto en el litoral Egeo.

A. SERRANO

Puerto

Buques entrados el día 20.

VAPORES: Trinitá, de Génova, de tránsito; Medea, de Savona, de tránsito; San Lúcar, de Venecia, de tránsito; Taormin, de Génova, de tránsito; Torre del Oro, de Sevilla y escalas, con cargo general; Cabo San Vicente, de Bilbao y escalas, con cargo general; Vinifreda, de Barcelona, de tránsito; Comercio, de Marsella y escalas, con cargo general; Iseño, de Ibiza, con la correspondencia y cargo general; Ausias March, de Barcelona, con 151 pasajeros y cargo general; Cabo San Antonio, de Marsella y escalas, con cargo general.

Pailebotas: Villa de Andraitx, de Andraitx, con madera; Lareño, de Palma, con cargo general. Laúdes, Félix, de Orán, con cargo general; 2.ª Joven Filomena, de Cartagena, con mineral; Barcelona, de Mazarrón, con sal; María Encarnación, de Blanes, con madera.

Despachados el mismo día.

VAPORES: Vinifreda, para Liverpool, de tránsito y fruta; Torre del Oro, para Marsella y escalas, de tránsito y otros; Cid, para Hull y escalas, de tránsito y fruta; Cadeby, para Castellón, en lastre; Iseño, para Ibiza, con la correspondencia y cargo general; Medea, para Amsterdam y escalas, de tránsito y fruta; Taormin, para Liverpool, de tránsito y fruta; Cabo San Vicente, para Marsella y escalas, de tránsito y otros; Cabo San Antonio, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros; Trinitá, para Londres, con fruta; Reu, para Newcastle y escalas, con fruta.

Varias noticias

A. D. Euterio Pérez Solernou, maestro de sección de la Escuela gradual del grupo Cervantes de esta capital, se le ha concedido licencia para tomar parte en las oposiciones del turno restringido que han de celebrarse en Madrid en el presente mes, para proveer plazas de escalafón del Magisterio, dotadas con 2.000 pesetas.

Anoche tuvo efecto en el Círculo de Bejas Artes un recital íntimo a cargo del eminente pianista Pepe Irtubi.

El joven maestro conquistó merecidas ovaciones por la afiligranada labor que desarrolló, interpretando el programa anunciado, pero muy particularmente el vals y Polonesa, de Chopin y la «Hilandería», de Raff.

En los descansos, su hermana, Amparito, otra artista de porvenir—también se hizo aplaudir por la limpieza y precisión con que ejecutó algunas obras de Bach y otros autores.

En resumen: un triunfo más para los hermanos Irtubi, por lo que les felicitamos calorosamente.

El Gobernador ha aprobado el proyecto y expediente del Ayuntamiento de Museros para la construcción de un nuevo cementerio en dicho pueblo; ha remitido al alcalde de Navarrés la reclamación producida por el médico titular D. Vicente Camarena, sobre el pago de los haberes que le adeuda.

La suscripción para los repatriados ha aumentado en 127 pesetas.

En el negociado de Fomento de este Gobierno civil se han intentado ayer dos subastas: una del trozo primero de la carretera de Simat de Valldigna a Játiva, y la otra a obras en las carreteras de las provincias de Badajoz, Castellón, Granada, Huesca, Baleares, Burgos, Coruña y Soría.

No hubo postores.

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent.

El ministro de Instrucción pública ha dirigido al Gobernador una carta, en la que se dice lo siguiente:

«Recibí su telegrama dándome cuenta de las aspiraciones de los alumnos del tercer curso de la carrera del Magisterio, a quienes puede usted comunicar que hagan oficialmente las peticiones de sus deseos, y se estudiarán para ver si hay posibilidad de complacerlos.»

El Sr. Tejón ha remitido la carta al director de la Norma.

Por el ministerio de la Gobernación se ha concedido un plazo de 20 días para oír a las partes en la reclamación formulada por el Ayuntamiento de la capital, contra providencia del Gobernador, justipreciando una «balseta del Valiadar, propiedad de doña Magdalena Martí.

SI TOSEIS: TOMAD JARABE ORIVE.

DESORDENES DE LA NUTRICION.—Aumentando la resistencia del organismo, por la absorción de los alimentos bien digeridos y efectuándose la asimilación, no cabe duda que la nutrición ha de ser normal. Esto les pasa a los enfermos que usan el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Se acaba de recibir la primera partida de Dátiles Bajalotes de la nueva temporada, en el Almacén de Bacalao y Coloniales de la plaza del Mercado, núm. 55.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

En la sección de peltería de la Trastienda de El Cid encontrarán las señoras el surtido más grande en cuellos, echarpes y manguitos, a precios verdaderamente baratos.

TRIUNFO DE GALATEA.—Papel de fumar pectoral susini. Lo recomendamos a nuestros amigos, seguros de que lo han de preferir. Venta en estancos.

Planos de inmejorable construcción y potencia de sonido. Exposición de muebles de fantasía propios para regalos y muebles de todas clases. Rodrigo Ten y Compañía, plaza del Poeta Liern (antes Manises), 5 y 6.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

Señoras: Lanas, peltería y abrigos, inmenso surtido y precios tan económicos como acostumbra vender la Trastienda de El Cid.

Don Miguel García García, recientemente nombrado juez de instrucción del distrito del Mercado, tomó ayer posesión de dicho cargo.

Don Antonio Delgado Curto, que desempeñaba igual cargo en el distrito del Mercado, ha tomado posesión del juzgado de instrucción del distrito del Mar.

El grupo esperantista obrero «Antauen», aprovechando la estancia en nuestra capital del ilustre esperantista ruso Alfred Hermit, ha invitado a tan digno representante del idioma internacional a que dé una conferencia en el local del mismo (Embañ, 27), celebrándose ésta mañana domingo, a las cinco de la tarde.

Sección comercial y agrícola

Cámara de Comercio

Boletín de cotización de artículos para el consumo e industria.

CARBONES.—Fragua, 58,50 pesetas tonelada; Panes, 50,50; Cok metalúrgico, 67; Antracita, 62; Menudo, 38.

HIERROS.—Redondos y cuadrados, de 12 a 75 mm., 31 pesetas 100 kilos; Pletinas, de 18 a 30 por 4 y más, 35; Llantas y planos, de 121 a 160 por 4 y más, 37; Flejes, de 30 a 60, 37; Angulos y forma T, de 45 y más, 31; Chapa clase corriente, de 6 a 20, 34.

ARROZ.—Belochi, a 24 pesetas 100 kilogramos; Pesetero, a 25; Bomba, a 34; Amouquili, a 23.

Trigo, de 33 a 37 pesetas 100 kilogramos. Harina, de 41 a 47 id. id.

Maiz, de 19 a 21 id. id. Aceite, de 100 a 150 id. id.

Abonos, de 9 a 35 id. id. Garbanzos de remojo, de 37 a 73 id. id.

Habas, de 28 a 30 id. id. Cacahuet, de 19 a 20 id. id.

Alubias, de 50 a 51 id. id.

Estado del movimiento de trigos y harinas en esta plaza:

Entradas.—Central de Aragón, trigo, 75.000 kilos; harina, 20.000; Liria, harina, 52.000; Puerto, harina, 3.985; Norte, trigo, 20.000, y harina, 25.000.

Salidas.—Para los distintos pueblos de la provincia: Trigo, 12.000 kilos, y harina, 153.000; Saldo a favor de entrada, 15.871 kilos. Resumen.—Trigo, entrado, 95.000 kilos; salido, 12.000. Harina, entrada, 54.133 kilos; salida, 153.000. Saldo, 98.871.

Tribunales

Robo. Arturo Martínez Navasquillo, corredor de Carlet, visitó una noche ciertas casas y se apoderó de 87 kilos de panizo, seis arrobas de algarrobas y alguna cantidad de guano.

Vendió sus «mercancías» por la cantidad de 97 pesetas, y ayer sentóse Arturo en el banquillo de los acusados a responder de un delito de robo en casa deshabitada, tres de hurto y una falta.

Actuó de fiscal D. Camilo Robert, estando la defensa del procesado a cargo del letrado señor Mayáns.

Varios juicios. Entre la sección primera y tercera dejaron condusos para sentencia los siguientes juicios seguidos a Ricardo Vico Fernández, por coacción; José Aguilar Roñante, por injurias; Vicente Marco Lleó, sobre resistencia; Vicente Miquel Caballer, por escándalo público, y Pedro Joaquín y Pedro Catafá, por hurto.

Fueron defendidos por los señores Soler, Reyna, Carrasquer, Viguer, Sastre y Zarranz.

Suspendidos. Lo fueron los señalamientos de las causas incoadas contra Rafael Lázaro Llorca, por hurto, y María Peris Bosch, por injurias.

SENALAMIENTOS PARA HOY

En lo criminal. Sala primera: Procesado Antonio Sánchez, por abusos deshonestos, Letrado Sr. Morrel.

Sala segunda: Procesados Alfredo y Rafael Triñón Lhinos y dos más, por robo. Letrados señores Reyna y Escudero.

En lo civil. Una vista de mayor cuantía con intervención de los letrados señores Borsó y Albiñana.

Sucesos

Accidente. En el salón de patines de la Alameda, una joven que había base ayer tarde ejercitándose en dicho sport, sufrió una caída, siendo víctima de un fuerte síncope, produciéndose además lesiones leves.

Robo de cañería. De como se llevan a cabo los robos de cañerías de gas, da idea el siguiente hecho.

En la calle de Frigola los ladrones levantaron tres baldosas e hicieron la excavación necesaria hasta dar con la cañería, la que cortaron, originándose, como es lógico, un gran escape, por lo que se descubrió el robo.

Los rateros, sin novedad.

Sensible desgracia. Al intentar anoche subir a un tranvía en la calle de Chapa el guarda-agujas de la Compañía general de tranvías, Domingo Navarro, tuvo la desgracia de caer, con tan mala fortuna, que las ruedas del vehículo le pasaron por encima del pie derecho.

Fuó conducido en una escalera de mano por varios transeúntes a la Casa de Socorro del Puerto, donde el médico de guardia procedió seguidamente a la amputación de cuatro dedos del miembro lesionado.

Después de curado fué trasladado en una tartana al Hospital, donde ingresó para su completa curación.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

El Cantón I.—Mañana, de nueve a doce

y media de la noche, celebrará una velada recreativa, en la que las señoras serán obsequiadas y se les regalará un objeto, que será adjudicado por sorteo.

La Gran Via.—Celebrará baile hoy, de diez a una de la madrugada.

Centro Republicano «El Faro» del Puerto (Mor, 1, 1.º)—Celebrará baile familiar mañana, de nueve a una de la madrugada.

Casino de la Misericordia.—Este Centro celebrará baile familiar mañana, de diez a una de la madrugada.

Las Delicias.—Celebrará baile mañana, de cuatro a ocho, en su domicilio social, Juntas, 6, 1.º

Teatros

PRINCESA.

Esta noche se estrenará en este teatro el drama en cuatro actos y en prosa, original de Enrique Casanova, titulado «La reina de los apaches», obra que ha obtenido un verdadero éxito en esta temporada en el teatro Apolo de Barcelona. La empresa, como siempre, no omitiendo gasto alguno, presentará esta obra con todo lujo de detalles, tanto en el decorado como en atrezzo.

Finalizará la función con el sainete de Escalante (padre), «Dén, dénau y noranta», gran éxito del cuadro valenciano.

RUZANA.

«España Nueva»

«Vieron ustedes—los que asistieran al estreno—cómo en algunos momentos y al final hubo siseos y hasta conatos de protesta? Bueno; pues a pesar de ello, el público irá a ver «España Nueva», en cuanto se entere de que Patricia León imita muy bien a Vicente Pastor, que Juan Belmonte (Sr. Espi) «instrumenta» soberbios molinetes y naturales, y que Rafael Gómez «Gailos» (Sr. Romero), da dos colosales «espantás», en una de las cuales se arroja al callejón.

¡Estupendísimo! La visión de una España nueva, corriendo a cargo de la torería los diversos ramos de la administración pública; en la que el hemiciclo parlamentario se trucea en circo tauromin, sustituyendo a los leones del Congreso dos cebados toros, y destacando allí arriba, en el timpano del frontis, alegorías de la tauromaquia (hay que subir un poco la bambalina de horizonte); donde se fustiga al simpatísimo Rafael el «calvo» e intenta ponerse en sofo al culto Eugenio Noel, etc., etc.; esa visión, decimos, aderezada con ninguna gracia y con desenfado rayano en el ataque personal, forzadamente había de dar por resultado... una visión, ó una birra, como dicen en Madrid.

Y eso, ni más ni menos, es «España Nueva».

Los Sres. Paso y Abati han querido tomarse el pelo una vez más; porque no han acertado a imitar siquiera a nuestro aplaudido Navarro Gonzalvo, quien tenía la exclusividad de esa clase de revistas; porque apenas si acertaron a sacarle punta a un tema que tanto se presta, y en suma, porque no hay un solo pasaje con gracia ni que interese.

La música, de nuestro paisano Vicente Lleó, allá se va con el libreto. Sin embargo, se repitieron las gaoneras que canta Carlita Panach y la salida del antitaurófilo y antifeminequista Nobel, que interpreta el Sr. Porta.

Únicamente vimos una nota algo original: el frontispicio con que empieza la obra, donde Rosario Delgado, Patricia León y Paco Tomás hablan, sacando las cabezas propias, que substituyen a las de unas figuras pintadas en un telón de anuncios.

La interpretación, buena en general. Caridad Alvarez, apenas si tiene papel, y lo que canta no puede ser más malito. Discreta Rosario Delgado, a pesar de sus buenos deseos; pero aquella su vocería traicionera... cuando canta.

Bien, naturalmente, la señorita Panach; aunque duele ver a la joven soprano cantando semejantes tonterías. No es ese el camino, simpática Carlita.

De ellos, el célebre D. Patricio, que tampoco tiene campo donde lucirse. Paco Tomás, Frontera, Romero, Espi, Nadal (hecho un Dato), Pitarch y Benítez, cumplen bien en sus papeles.

«España Nueva», no se hará vieja en el cartel, pero dará entradas.—S. A.

ESLAVA.

En la función de las 5.45 de esta tarde se representará el alcañudo melodrama cómico en tres actos, «El capdeu de familia».

Por la noche, a las 9.45, el magnífico drama en tres actos, de los señores Alvarez Quintero, «Malvaloca», gran éxito de esta compañía.

Para el corto número de representaciones que ha de dar en este teatro la eminente trágica Margarita Xirgu con su compañía, queda abierto un abono a once funciones por la noche y otro para cuatro matines blancos. Los pedidos se admitirán hasta el día 30 del actual en que quedarán cerrados estos abonos.

Margarita Xirgu hará su debut el día 3 de Diciembre.

Los éxitos de la Xirgu

En la «tournée» que está celebrando por algunas provincias esta genial trágica, gloria de la escena española, va conquistando éxitos colosales.

Recientemente en Bilbao, Margarita Xirgu dejó tan bien sentado el pabellón de su justa fama, que la Prensa de aquella ciudad, unánimemente, colmó de elogios a tan ilustre artista.

El miércoles debutó en Vitoria, donde se tará hasta mañana; y los días 24 al 30 actuará en Logroño.

El público valenciano podrá admirarla en el teatro de Eslava, donde debutará el 3 de Diciembre.

Con este motivo existe gran ansiedad por conocer el trabajo de tan eminente actriz.

Cine Roma (San Vicente, 106)

Hoy se estrena en este salón una película de gran sensación y que viene precedida de gran fama, por haberse exhibido muchos días seguidos en otras capitales, donde las sesiones se han contado por llenos. «La deuda del pasado», a pesar de su extenso metraje, no cansa, pues es de un asunto interesante, en el que toma parte el público desde la primera escena. El resto del programa lo forman una comedia y una película cómica.

Cine Sorolla.

Hoy se repite en este favorecido Salón la grandiosa película en cuatro partes, y que tan celebrada fué ayer, titulada «El drama del cerro de Guis», y juntamente con la no menos notable, en dos partes, titulada «En aras del amor», forman un programa que seguramente llenará las sesiones que se darán hoy en el cine Sorolla.

Cine Moderno.

El programa de hoy en este salón, es de los más selectos y escogidos, pues se estrena la notable película «Revelación de un bobo»; se exhibe la «Revista Pathé», con actualidades de la guerra, completando la sesión, que será extraordinaria, otras novedades.

Advertisement for Guillermo E. Bartle, electrician and installer, located at Calle de Aragón, 20. Includes images of electrical equipment and contact information.

Advertisement for 'GRITZNER' sewing machines, featuring images of the machines and bicycles. Text describes the quality and features of the products.

Large advertisement for 'MUNDO GRÁFICO' (World Graphic) featuring a bicycle and text promoting it as a solution for health and information. Includes contact details for various locations.

Advertisement for 'Se venden' (For sale) items including doors, windows, and furniture. Also includes a section for 'Se traspasa' (Business for sale) and 'A mitad de precio' (Half price).

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' (Regular steamship service) listing routes to London, Liverpool, Glasgow, Bristol, Cardiff, Newcastle, and New York.

Advertisement for 'Curas rápidas Venéreo' (Rapid venereal treatments) and 'DOLOR' (Pain relief) treatments. Includes contact information for a clinic in Valencia.

Advertisement for 'COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa' (Valencian Steamship Company of Africa). Lists shipping schedules and services to various ports.

Advertisement for 'Hijos de Nogués' (Nogués Sons) featuring 'Baños de D. Rafael Ramos Jiménez' (Baths of D. Rafael Ramos Jiménez) for rheumatism and nervous ailments.